



FLACSO
2022

ANÁLISIS DE LA MORBILIDAD Y COSTOS EN LA RESOLUCIÓN DEL EMBARAZO ADOLESCENTE.

Zulema Bustamante-Puente

Hospital Nacional Hipólito Unanue

Ysis Roa-Meggo

Universidad de San Martín de Porres

Patricia Juárez-Coello

Universidad de San Martín de Porres

Eje temático 05: Infancia, adolescencia y juventudes.

V Congreso Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales. *“Democracia, justicia e igualdad”*

FLACSO URUGUAY. www.flacso.edu.uy. Teléf.: 598 2481 745. Email: secretaria@flacso.edu.uy



Resumen

Introducción: En las regiones en desarrollo se practican alrededor de 5.6 millones de abortos, la mortalidad perinatal se incrementa en 50% y las complicaciones del embarazo, parto y puerperio forman parte de las principales causas de muerte en mujeres de 15 a 19 años.

Objetivo: Establecer la diferencia de la morbilidad y los costos en la resolución del embarazo entre adolescentes y adultas atendidas en un hospital público de Lima-Perú.

Material y Método: Estudio de casos y controles. Se incluyeron mujeres adolescentes de 10 a 19 y adultas de 20 a 30 años, primigestas y sin enfermedades crónicas subyacentes, atendidas en el Hospital Nacional Hipólito Unanue, Lima-Perú, durante el año 2018.

Resultados: Participaron 105 adolescentes y 210 adultas. Adolescentes y mujeres adultas desarrollaron alguna morbilidad en el embarazo (63,8 % vs. 56,2%) y parto (71,4% vs 73,3%) sin diferencias significativas, las más prevalentes en el embarazo fueron: anemia e infección del tracto urinario; en el parto: desgarro del canal del parto, seguido de las distocias del trabajo de parto. En la morbilidad neonatal, sí se encontró diferencias significativas, los recién nacidos de madres adolescentes tuvieron 2 veces más riesgo de presentar alguna morbilidad al nacer (OR= 2,45; IC 95% 1,51-3,97). Los costos en la resolución de los embarazos no contaron con diferencias significativas en los grupos de estudio (\$ 51,01 ± 83,50 vs. \$ 64,61 ± 79,40).

Conclusión: Se encontró mayor número de morbilidad neonatal en recién nacidos de madres adolescentes, las patologías maternas encontradas en ambos grupos fueron la anemia, infección del tracto urinario; desgarro y distocias del trabajo de parto. Los costos de la atención obstétrica de adolescentes y adultas no presentaron diferencias significativas.

Palabras clave: Morbilidad, embarazo adoscente, madres adolescentes